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ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ДИРЕКТИВ XX СЪЕЗДА КПСС ПО ШЕСТОМУ
ПЯТИ ЛЕТИ ЕМ У ПЛАНУ

Наш вклад в общенародное дело
Проект Директив XX съезда КПСС по ше

стому пятнлетнему плану развития народного 
хозяйства СССР предусматривает значитель
ное расширение всех отраслей машинострое
ния с целью снабжения всех разнообразных 
отраслей народного хозяйства новейшими про
изводительными машинами, механизмами, си
ловыми установками, приборами и аппарата
ми Производство продукции машинострои
тельной и металлообрабатывающей промыш
ленности за пятилетие должно возрасти на 
80 процентов. Такое значительное повышение 
должно быть достигнуто, с одной стороны, за 
счет внедрения в производство новых более 
производительных металлорежущих станков и 
других металлообрабатывающих машин, для 
чего предусмотрен прирост выпуска металло
режущих станков и кузнечно-прессовых ма
шин на 91 процент, с другой стороны, за счет 
повышения производительности труда. Таким 
образом, ставится задача не только дать про
изводству значительное количество новой тех
ники, но и улучшить использование старого 
оборудования путем модернизации его, усовер
шенствования технологических процессов, ин
струментов, методов организации труда и т. д.

Как в области создания нового оборудова
ния, так и в вопросах повышения производи
тельности процессов обработки металлов от
ветственные задачи стоят перед проектирую
щими организациями, исследовательскими ин
ститутами и соответствующими кафедрами ву
зов страны. Кафедра станков и резания ме
таллов Томского политехнического института 
тоже внесет свой небольшой вклад в общена
родное дело развития науки и промышленно
сти Советского Союза. Научные работы ка
федры в предстоящем пятилетии будут прово
диться в двух направлениях: в направлении
Дальнейшего развития теории резания метал-- 
лов и в направлении разрешения задач, вы 
двигаемых непосредственно производством. В 
первом направлении коллектив кафедры 
предполагает закончить разработку теории 
процесса резания металлов и перейти к раз
решению вопросов теории стойкости и износа 
режущего инструмента. Во втором направле
нии будут проводиться работы по заданиям 
промышленности, связанные с вопросами 
улучшения геометрии, конструкции и произ
водительности 'режущего инструмента (такие 
две работы в настоящее время начинаются 
для Томского инструментального завода и од
на проводится для завода электропромышлен
ности), а также с вопросами обрабатываемо
сти металлов (одна такая работа будет начата 
для новосибирского завода).

о
Не следует думать, что первое направление 

научных работ кафедры, касающееся разра
ботки вопросов теории, оторвано от решения 
конкретных практических задач металлообра
батывающей техники. В результате многих 
экспериментально-теоретических работ, прове
денных на кафедре в течение последних 10 
лет, не только изучены закономерности тео
рии процесса резания металлов, но и получе
ны физически обоснованные зависимости для 
расчета сил на режущем инструменте, что 
важно как для расчета и конструирования 
металлорежущих станков и инструментов, так 
и для организации производительного их ис
пользования в промышленности. В результа
те своих теоретических разработок кафедра 
подошла в настоящее время к возможности 
решения важного для практики вопроса опре
деления коэффициента полезного действия 
тяжелых и мощных станков, что представ
ляет большой интерес для заводов тяжелого 
станкостроения. Этот вопрос будет1 решаться 
кафедрой в ближайшие годы.

В современной технике все более широкое 
применение получают цветные металлы и 
сплавы, в приложении к которым р значи
тельной степени не решены вопросы, связан
ные с процессами обработки на металлорежу
щих станках. Кафедра в прошлом в основном 
занималась процессами обработки черных ме
таллов (сталей и чугунов). В предстоящие го
ды будзп’ поставлены работы по цветным ме
таллам и сплавам.

В Директивах по шестому пятилетнему пла
ну. намечено значительное развитие приборо
строения и создание многих приборострои
тельных заводов, что вызвано насущными по
требностями как развития научной работы, 
так и совершенствования автоматизации про
изводства. Кафедра также будет проводить 
исследования в направлении создания специ
альных приборов, необходимых при изучении 
процессов резания металлов и работы режу
щих инструментов.

На кафедре в некотором объеме будет так
же проводиться работа по модернизации, а 
также по расчету и проектированию новых 
металлорежущих станков. По примеру двух 
прошлых лет и впредь будет практиковаться 
выполнение студентами-дипломниками > реаль
ных проектов металлорежущих станков по за
даниям томских зародов.

А. РОЗЕНБЕРГ, 
зав. кафедрой станков я резания металлов,

профессор доктор.

Назревшие вопросы подготовки 
горных инженеров

Очень а наивно прошло обсуждение проекта 
Директив XX съезда КПСС на открытом пар
тийном собрании горных факультетов инсти
тута.

Выражая мнение всех присутствующих, 
профессор доктор И. В. Балашев сказал: 
«Чувство глубокого удовлетворения испыты
вает каждый человек, мысленно представляя 
свою Родину в 1960 году. План развития 
страны в шестой пятилетке читается как поэ
ма. И мы уверены, что этот план будет вы
полнен, и выполнен досрочно. С этим вынуж
дены согласиться и буржуазные газеты за ру
бежом». Профессор Балашев вспоминает 
1928 год — • первый год первой пятилетки, 
когда большинство заграничных писак насме
халось над «несбыточными планами больше
виков».

Большинство выступавших подчеркивало 
грандиозное развитие горной промышленно
сти в шестой пятилетке и серьезные задачи, 
которые встают перед высшей горной школой 
в деле подготовки специалистов, способных 
использовать технику новой пятилетки. Под
черкивалось значение укрепления материаль
но-учебной базы.

Доцент Баканов Г. Е. предложил разрабо
тать пятилетний план развития института, 
факультета и каждой лаборатории. О повыше
нии качества учебы студентов, увеличении ко
личества отличников и борьбе с «троечной» 
психологией говорил доцент Родионов И. В. 
Все выступавшие от кафедр и факультетов 
брали обязательства повышать качество лек
ций.* практических занятий, подгптбеить к пе
чати учебники, монографии мето-дики лекций 
по ряду курсов и т д

Много было сказано о помощи производ
ству, о связи горных факультетов с Кузбас
сом. Доцент Алимов О. Д. отметил, что если 
в прошлом году горными факультетами было 
выполнено хоздоговорных работ на сумму 60 
тысяч рублей, то в текущем году будет за
ключено договоров на 750 тысяч рублей. Он 
критиковал отраслевые министерства за то, 
что они для разрешения проблем Сибири и 
Дальнего Востока мало привлекают вузы этих 
районов, а держатся за центральные институ
ты. Отмечалась на собрании и возросшая 
связь с томскими заводами.

Со стороны ряда участников собрания (Ро
дионов И. В., Паневин В. И. и др.) была 
высказана критика в адрес руководства МВО 
и института, которые ведут дело к свертыва
нию таких факультетов, как обогащения и 
брикетирования, гидротехнического строитель
ства. И это в то время, когда за -пятилетие 
добыча угля должна возрасти с 390 до 593 
млн. тонн, когда в Сибири -должны быть вве
дены в действие Иркутская, Новосибирская, 
первая очередь Братской гидроэлектростан
ции, начато строительство Красноярской я 
Каменской гидроэлектростанций.

Собрание решило просить МВО об откры
тии в институте новых горных специально
стей, необходимых для успешного развития 
горнодобывающей промышленности Сибири: 
специальностей горного машиностроения, раз
работки месторождений полезных ископаемых 
открытым способом, строительства разрезов и 
карьеров.

V, В. СУРНАЧЕВ,
аспирант кафедры техника безопасности ГЭФ

На ёшшяе: студент 264-й 
экзамен по минералогии.

«Отлично» ставит в зачетную книжку 
феосор Кузьмин А. М. (слева).

группы ТЪгмченко В. сдает 

Тимченко про-

Четко и уверенно выписы
ваются уравнения термоядер
ных реакций, правильно и
исчерпывающим образом из
лагаются физические принци
пы устройства и действия водо
родной бомбы... Это сдает 

экзамен по физике староста 
264-й группы ГРФ  Ю. Бариш- 
лольский, в билете которого 
стоит вопрос: « Термоядерные
реакции и их применение».

Чувствуется, что экзаменую
щийся глубоко понял и осознал 
не только физическую, но и по
литическую сторону вопроса. 
Именно теперь, когда агрессо
ры пытаются шантажировать 
миролюбивые народы водород
ной бомбой, надо хорошо знать 
ее физику, чтобы не только 
не дать запугать себя, но и в 
случае чего уметь ответить 
должным образом на такое за

пугивание.
В зачетную книжку Бариш 

польского заслуженно ставится 
еще одна отличная оценка.

Приятно, что староста груп
пы не только сам отлично под
готовился к экзамену, но и 
организовал на высокую каче
ственную Подготовку всю груп
пу. Более 70 процентов сту
дентов груйпы сдали в эту сес
сию экзамен по физине на «от
лично». остальные на «хоро
ш о».'Глубоко запомнились от
личные ответы не только Ба- 
ришпольского. но и Денисова. 
Макарова, Бражникова и дру
гих.

Чувствовалось, что студенты 
группы поняли, что физика 
нужна будущему инженеру, 
нужна любому культурному че
ловеку.

В. СОКОЛОВ, доцент.

Два разных примера
Мы много говорим об отлич

никах учебы и неуспевающих 
студентах и часто забываем о 
так называемых «средних» сту
дентаX, а жизнь показывает, 
что нам, преподавателям, необ
ходимо работать со всеми сту
дентами, а не только с отстаю
щими.

Возьмем факты. Студентка 
514-й группы Ю. Машкина 
на первом курсе никогда не вы
делялась особенно глубокими 
знаниями основ марксизма-ле
нинизма и считалась средней 
студенткой. В этом, же году она 
значительно лучше работала 
над изучаемым материалом. Ак
куратно посещала лекции и се
минарские занятия, конспекти
ровала рекомендованную лите
ратуру, учитывала замечания 
преподавателя при выступлени
ях на семинарах, посещала кон
сультации. И результат такой 
работы налицо: на зачете
Ю. Машкина показала глубокие 
знания марксистско-ленинской 
теории, умение связать ее с со
временной жизнью.

Отвечая на вопрос: «Реше
ние V III съезда партии об от
ношении к среднему крестьян
ству». Ю. Машкина не только 
глубоко раскрыла содержание 
решения съезда по этому во

просу, но н показала значение 
всех трех лозунгов партии по 
крестьянскому вопросу, необхо 
димость партийной постановки 
этих лозунгов на различных 
этапах революции, почему один 
лозунг заменялся другим, пра
вильно раскрыла сущность по
литики «нейтрализации» серед
няка. Показала она и значение 
этого вопроса для стран народ
ной демократии. V

И другой пример. Студент 
Плешков М. (из этой же груп
пы) по основам марксизма-ле 
нинизма считался всегда хоро
шо успевающим студентом, но 
отвечая на этот же вопрос, что 
и Ю. Машкина, он, хотя и пра
вильно раскрыл содержание ре
шения, но не показал, чем вы 
зывалась необходимость приня 
тия этого решения, почему пар
тия до V III съезда не могла при 
нять лозунг «прочного союза с 
середняком», не показал и зна
чения этого вопроса для стран 
народной демократии, то есть 
не вскрыл глубокого содержа 
ния данного вопроса. А  это зна 
чит, что студент Плешков, при
выкший к тому, что его счита 
ют успевающим студентом, пе 
реоценил свои знания и недо 
статочно серьезно готовился к 
сдаче зачета В БУРКОВ

Плоды беспечности
Группа 255-1 в течение се

местра все практические работы 
по геодезии сдавала во-время. 
Пропусков занятий по неуважи
тельным причинам было мало. 
В общем о группе сложилось 
мнение как о не вызывающей 
опасений.

Но вот начались экзамены. 
Первым —  группа сдавала выс
шую математику. На подготов
ку к экзамену было семь дней 
—срок более чем достаточный. 
Что же получилось?..

Отличных 1, хороших 7, 
удовлетворительных 12 и не
удовлетворительных 4 оценки. 
Неудовлетворительные знания 
показали студенты Цветков, Де
вяткин, Воронина и Хабенко.

3 февраля группа сдавала 
второй экзамен — геодезию. 
Результаты получились еще ху
же: отличных 1, хороших 10. 
удовлетворительных в и не
удовлетворительных 7 оценок

Неудовлетворительные оценки 
по геодезии получили те же 
Девяткин и Воронина, затем 
Косарев, Мингалев, Романов. 
Тимошенко, Макаров.

Большое количество неудов
летворительных оценок и очень 
малое количество хороших мож 
но объяснить только несерьез 
ным отношением группы к под 
готовке к экзаменам (по геоде 
зии, например, консультации 
посещали только некоторые сту 
денты группы), сомоуспокоен 
ностью как актива группы, так 
и общественных организаций 
факультета, не мобилизовавших 
группу на качественную подго 
топку к экзаменам.

Группе необходимо немедлен , 
но обсудить создавшееся цоло 
жение и добиться коренного пе 
релома в подготовке к экзаме 
нам по остальным предметам

И РЕЙМАН
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КОМ СОМ ОЛЬЦЫ -АКТИВИСТЫ  
В ЭКЗАМ ЕНАЦИОННУЮ  СЕССИЮ

☆  ★

Староста группы
К1 АЖ 

каш
\ЖДЫИ раз. когда в де- он в трудных разделах

1 И вот сейчас Нина вполненате механического фа- 
цу н.тета дао гея поручение ста
рт IV 1вГ> I группы Виктору 
Кузьмичу, можно не сомне- 
иатьег н том. что оно точно 
будет ныподнено. • Аккуратно 
заполненная рапортичка всегда 
во время доставлена. в деканат. 
И уж если кто-нибудь пропу
сти 1 занятие но • неуважитель
ной причине, надеяться на та
кую счастлрвую случайность, 
что староста не ответит.. — де- 
ш 5еэнаде;кное.

Будучи отличником учебы. 
Виктор никогда не отказьшает 
в помощи отстающим студен
там. Нина Л. в начале семестра 
отставала по начертательной 
геометрии: никак' не могла

справиться с заданиями. Вы-' 
звали ее в деканат, поговорили. 
Потом Виктор помог разобратъ-

.курса.
у о

ненает по начертательной гео
метрии.

По указании! декаоита в 
группе были созданы «пятер
ки*. что ^немало способствовав 
ло повыпкаТкю успеваемости

Первый экзамен (выспую 
-математику) группа сдала ис
ключительно хорошо: 2 посред
ственные, а остальные' хорошие 
и отличные оценки.

— Таких хороших результа
тов можно было ожидать, — 
говорит преподаватель матема
тики Комаровский. — За весь 
семестр не было случая, чтобы 
пропускались занятия по неува
жительным причинам. Даже на 
последние занятия труппа при
ходила в полном соотаье.

Г. ВЕРХОВЫХ,
А. ОСОКИН.

В дни каникул

Ценное качество будущего 
инженера

ПРОЧНЫЕ и глубокие зна
ния, так необходимые нам, 

будущим инженерам, не прихо
дят сами собой, они приобре
таются лишь систематической

Секретарь
комсомольского бюро

На снимке: секретарь комсо
мольской организации ВИКа 
Бабка В. А., отличник учебы.

Защита диссертаций
25 января защитили канди

датские диссертации аспиранты 
кафедры электрических сетей и 
систем Борисов Р. И. и Крумм тов в течение семестра и о

работой в течение всего перио
да обучения в институте.

Студент III курса энергети
ческого ,  факультета Виталий 
Томнлов яоно понимает, что 
одних способностей мало. Он 
серьезно работает в течение 
всего семестра над лекционным 
материалом. И не удивительно, 
,что на любой вопрос (а к нему 
часто обращаются товарищи) 
он всегда даст ясный и точный 
ответ.

Виталий умело доопределяет
свой рабочий день. Бели он 
наметил то или другое дело, 
то ничего его не остановит. А  
это самое ценное качество бу
дущего инженера: доводить на
чатое дело до конца, выполнять 
намеченное. Правильное плани
рование рабочего дня дает воз
можность Виталию находить 
время на отдых.

Виталий Томи лов ведет и об
щественную работу: он член 
профбюро факультета, ответст
венный за учебный сектор.

Л. Б АКАЛ ДИНА, 
студентка 633-11 группы.

У студентов младших курсов 
сейчас в самом разгаре экзаме 
лационная сессия, а старше
курсники уже возвращаются с 
каникул. V

Скоро окончится сессия и на 
младших курсах. Останутся по
зади трудные, полные тревоги 
дни подготовки к экзаменам, 
радости и огорчения. Многие 
уедут из Томска, уноси новые 
впечатления о городе" студентов. 
Где-нибудь в маленьком алтай
ском поселке студент-геолог с 
жаром расскажет о своей спе
циальности собравшимся в кру
жок десятиклассникам. А ново
сибирец, возвращаясь из опер 
него театра, еще раз вспомнит 
волнующую музыку «Лебеди
ного озера».

Но каникулы невелики — 
всего одна неделя, и не смогут 
поехать домой' те, кто живет 
далеко на Востоке, в снежной 
Якутии или, например, на бе
регах Охотского моря. Неужели 
эти дни короткого отдыха прой 
дут у них в стуке кэстяшек 
домино, в пустом- времяпрепро
вождении? Нет, конечно, нет! 
#  эти студенты смогут сходить 
в театр,ч на вечер, на каток. 
Комитет ВЛКСМ и спортклуб 
института организуют целый 
ряд мероприятий для студен
тов. остающихся на каникулы 
в Томске. Их ждут увлекатель
ные- лыжные прогулки, изуми
тельные вечера на катке, где 
под звуки музыки так хорошо 
промчаться по кругу.

Спортклуб выделил для каж
дого факультета «спортивный 
день*. В этот день студенты 
факультета смогут брать на ба
зе лыжи, бесплатно посещать 
каток ТПИ. И пусть не огор
чаются те. кто не умеет катать
ся на коньках, для них на кат
ке будут дежурить инструкто
ры, обучающие новичков.

Поклонников волейбола обя
зательно должна заинтересо
вать межфакультетская пулька 
по волейболу, которая будет 
проведена 12 февраля.

Любители лыж могут при
нять участие в массовом ката
нии, которое организуется по 
инициативе горкома ВЛКСМ 
19 февраля. В этот день на 
лыжи встанут 400 студентов 
нашего института!

А  когда город . окутывает 
темнота и в воздухе, медленно 
кружась, летят снежинки, хоро

шо сходить в театр, в кино или 
просто на танцы. В дни кани
кул • в клубе института будет 
проведено более 10 вечеров 
отдыха. Здесь, правда, теснова
то (жаль, что не .открыт до сих 
пор новый клуб), но как хоро
шо покружиться в вальсе с 
друзьями, которые еще вчера 
встречали Тебя у дверей ауди
тории волнующим вопросом: 
«Ну, что?*, а ты им протяги 

вал зачетную книжку.
9 февраля в Доме ученых 

проводится творческий вечер 
студенческой молодежи. Моло
дые авторы прочтут свои новые 
произведения. поделятся опы
том.

В период каникул многие 
студенты примут участие в 
агитпоходах,. посвященных XX 
съезду КПСС. Они побывают в 
колхозах и МТС Томского рай
она, где прочтут лекции н да
дут концерты художественной 
самодеятельности. Открытию 
съезда посвящается й вечер, 
который состоится 13 февраля 
в об здрамтеатре.

Конечно, все намеченные ме
роприятия не смогут целиком 
заполнить досуг, но наша сту
денческая • молодежь, полная 
энергии, 'найдет десятки «вие- 
плап овых медомгриятий». су
меет с пользой провести дни 
отдыха. А  когда окончатся ка
никулы. с новыми силами сту
дент л придут в лаборатории и 
аудитории, дружно возьмутся 
за работу над учебным мате
риалом с самого начала семе
стра.

В. ПОНОМАРЕНКО, 
член комитета ВЛКСМ.

Сихотэ-Алинь. 
студент Нару 

на Северный

Благодарность врачу
Будучи тяжело больной. я 

находилась на лечении в ста
ционаре института. И только 
благодаря очень внимательному 
отношению врача Р. М. Залес
ской. которая, не считаясь со 
временем, иногда и ночью по
сещала больных, я поправи
лась.

После курса лечения прошло 
более 7 месяцев, и я чувствую 
себя хорошо.

От всего сердца благодарю 
врача Р. М. Залесскую за ее 
чуткое отношение к больным.

А. СТРВЖ,
секретарь деканата ГМФ.

^ Л / \ А А Л Л Л Л / \ Л А Л А /

Экзаменационная
сессия является за
вершающим этапом в 
учебной работе коллек
тива студентов и науч
ных работников. По результа
там сессии можно судить о ка 
честве учебной работы студен*

Е Экзамены на ГЭФ — .
Л  А.

В настоящее время очень 
остро стоит вопрос устойчиво
сти параллельной работы ге
нераторов в объединенных сис- 
гемах. Одним из мероприятий, 
улучшающих устойчивость и 
обеспечивающих бесперебойное 
снабжение потребителей, яв
ляется работа электропередач 
в неполнофазном режиме. Рас
чет таких режимов очень гро
моздкий и трудоемкий процесс, 
особенно для случая двухцеп
ных линий.

Р. И. Борисов, использовав 
матрнчио - векторное изображе
ние параметров, дал удобную 
форму расчетов неполнофазных 
режимов электропередач Кроь 
ме того, им исследован ряд 
других вопросов. имеющих 
важное практическое примене
ние.

Л. А. Крумм в своей диссер
тационной работе исследовал 
чрезвычайно важный и запутан
ный до сих пор вопрос ста- 

’ гической устойчивости энерго
систем при применении первич
ного и вторичного автоматиче
ского регулирования. Глубокий 
«{тематический анализ явле
ний. влияющих на статическую 
устойчивость, позволил Л. А. 
Крумму создать труд, выходя
щий за рамки кандидатской 
диссертации

Иванов). Такие результаты в 
группах были достигнуты бла
годаря тому, что воспитатель
ная работа в этих группах на
ходилась в центре внимания 
деканата, профилирующих ка
федр, партийной, комсомоль
ской и профсоюзной организа
ций.

Экзаменационная сессия 
выявила и наличие серьезных 
недостатков в знании студен
тов, что является прямым след
ствием недоработок как со сто
роны деканата и преподава
тельского коллектива, так и со 
стороны общественных органи
заций факультета.

В ряде групп факультета 
оказалось довольно , большое 
количество неуспевающих сту
дентов. В группе 335-1 (старо
ста Насонов) маркшейдерской 
специальности на экзамене по 
геодезии было получено 7 не
удовлетворительных оценок 
(агитатор ассистент Ясинская 
В. И.), в группе 325-1 (староста 
Барзаковский, агитатор стар
ший преподаватель Губин 
В. В.) на экзаменах по начер
тательной геометрии и высшей 
математике получено 8 неудов
летворительных оценок.

Конечно, вшювникамн низ
ких показателей успеваемости 
являются в первую очередь 
сами студенты. Взять, напри 
мер, ту же группу 335-1. Сту
денты этой группы в течение 
всего семестра имели низкую

состоянии педагогического про
цесса и уровня цдейно полити
ческого воспитания студентов.

О результатах сессии в це
лом по факультету еще трудно 
судить, так как экзаменацион
ная сессия закончилась только 
у студентов старших курсов, 
но тем не менее анализ сдачи 
экзаменов как на старших, так 
и на младших курсах показы
вает, что там, где воспитатель
ная работа поставлена на дол
жный уровень, где этому во
просу уделяется должное вни
мание, там сдача экзаменов 
идет успешно.

Насколько велико влияние 
воспитательной работы на ка
чество учебного процесса мож
но судить, например, по ре
зультатам сдачи экзаменов в 
группах 321-У (староста Би
рюлин) и 321-IV (староста 
Агичеев). В этих группах из 
39 человек сдали экзамены на 
повышенные оценки 37 студен
тов, причем количество отлич
ных оценок в этих группах со
ставляет свыше 72 процентов, 
и только два студента имеют 
по одной удовлетворительной 
оценке. *

Высоких показателей в зим
ней экзаменационной сессии 
достигли группы 322-11 (старо
ста Федорович)» 323-11 (старо- ___  ______ __________ ■  _
ста Сытников). 333 (староста текущую успеваемость, явля

лисп на занятия не
подготовленными , 
имели неудовлетвори-

__ тельные оценку по
контрольным рабо

там. Все это говорит о неди
сциплинированности студен
тов. об их несерьезном от
ношении к своим обязанностям. 
Но вместе с тем это говорит и 
о том, что деканат, научные 
работники и общественны^ 
организации факультета фДе 
недостаточно уделяют внимания 
воспитательной работе среди 
студентов, особенно в группах 
младших курсов.

Нужно сказать, что ряд ка
федр факультета, в том числе 
и кафедра геодезии, в течение 
семестра слабо организовали и 
контролировали самостоятель
ную работу студентов.

-До конца экзаменационной 
сессии остаются считанные дни, 
поэтому студентам младших 
курсов необходимо со всей 
серьезностью отнестись к под
готовке , к экзаменам, макси
мально использовать консуль
тации, необходимо правильно 
использовать каждый час. от
веденный на подготовку.

Только общими усилиями 
деканата, коллектива научных 
работников и общественных 
организаций факультета мож
но исправить значительное ко
личество недостатков, имею
щих место на факультете на 
сегодняшний день

А. КОЗЮБЕНКО, 
зам. декана горноэксплуата

ционного факультета.

Услышишь и такое...
Часто даже студент, хорошо 

знающий материал, вдруг та
кое скажет. что сразу и не 
поймешь...

— Хребет 
где-то здесь 
та показывает 
Казахстан. —

Из от (ста студентки Черной 
| ровой свидетельствует, что 
I «брахиоко^ы — сухопутные 
животные, высотой до трех 

| метров» (и это сказано о мор 
сних. довольно мелких организ. 
мах!) Студент Овсянников Ви 
люйскую впадину называет 
«Ванюйской», а Тюменцев счи 
тает, что «апатиты и редкие 
элементы вливались!?) н 
каменноугольную эпоху»

Мало ли нелепостей прихо
дится слышать. Тут тебе и Но
рильск ищут у озера Байкал, и 
«в морях свирепствовал план 
ктан (организмы не способные 
к активному передвижению), и 
пегматиты вдруг становятся 
«питменами»

Из ответов студентов групп 
333 н 323 на экзамене по гео
логии СССР. 4

О лисе | б а с н я  I
\ . —

Р  О БРАЛСЯ как-то раз 
В един « з  майских дней 

Актив скворцов, орлят, гусей 
И старый ёж был приглашен- 
Настолько уважаем о «.
Что бее него вопрос решать 
, не смели

Г дяди, окажешься на мели.
Вот вызвали они лису.
ЕЙ ставилось в вику.

Что. позабыв часы ученья.
Она лишь ищет развлеченья. 
Гусь-председатель так сказал:
— Вы. милая лиса, должны

понять.
Что скоро вам экзамены

сдавать
И время ли сейчас гулять? 
Возьмитесь-ка за дело,
А  то, смотрите, как -бы не

влетело!
Лнса. вое выслушав от самого

начала
Спокойно отвечала.
— Охота мне над книгами
_  сидеть1',
Я не желаю.
Я и без них все знаю,
Я танцы им предпочитаю.
Но тут вмешался старый ёж:
— Ну. что ж.
Вы можете итги 

Гулять и веселиться.
У нас же надобно учиться!

Мораль сей басни вам ясна?
Вот эта самая лиса 
Живет еще на факультете. 
(Прочтите вы ей строки эти).

(Перепечатано из «Москов
ского университета»)

По следам нашил 
выступлений

„Виновники холода*1
Факты, указанные в статье! 

помещенной в газете «З а  кад- 
“>ы* 18 января, подтвердились 
За виновников наложено стро ,- 

гое административное^ взыска 
кие.

В отделе проведено расти 
репное производственное со
вещание, на котором обоужда 
лись недостатки в работе от
дела, намечены конкретные пу 
ти повышения дисциплины и 
улучшения работы эксплуата 
ционно-технического отдела 

Ю. ФИЛЬБРАНТ. 
начальник ЭТО

„Узкое место**
В ответ на корреспонденцию 

помещенную под таким заго
ловком в нашей газете от 18 
января 1956 года, начальник 

отдела снабжения института 
тов. Конных сообщает: «Лежа
щие в проходе, у вешалки, 
ящики, бумага и прочий груз 
(главный корпус) будут к 16 
февраля с г убраны Проход 
освободится»

Редактор М В. ПОСТНИКОВ


